

An den Vorsitzenden des  
Mobilitätsausschusses  
Herr Erhard Demmer  
Kreisverwaltung  
41460 Neuss

24. Juli 2023

### Anfrage für den Mobilitätsausschuss am 22. August 2023

Sehr geehrter Herr Demmer,

In den vergangenen Monaten hat es massive Probleme bei den auf der S28 (Regio-Bahn) eingesetzten Fahrzeugen gegeben; die Verfügbarkeit dieser Fahrzeuge war sehr gering, dadurch war der Zugverkehr extrem eingeschränkt.

Es kam zu erheblichen Verspätungen und auch häufigen Zugausfällen.

Die Strecke von Kaarst bis Wuppertal wurde über einen längeren Zeitraum nicht vollständig befahren, dabei wurde der Abschnitt Mettmann- Wuppertal lange nur im Ersatzverkehr bedient. Auch ab Kaarst fand häufig nur Ersatzverkehr meist mit Taxen statt, wobei aber die Kapazitäten oftmals nicht ausreichten.

Vor diesem Hintergrund bitten die Kreistagsfraktionen von **SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN** um die Beantwortung der folgenden Fragen:

- Wann ist mit der Ablösung der zurzeit auf der S28 eingesetzten Fahrzeuge durch Fahrzeuge mit erheblich höherer Verfügbarkeit zu rechnen?
- Besteht dabei schon die Möglichkeit vor der vollständigen Elektrifizierung der gesamten von der S28 befahrenen Strecke entsprechend geeignete Fahrzeuge einzusetzen?
- Für welchen Zeitpunkt ist die Aufnahme des elektrischen Betriebs per Oberleitung auf der S28 geplant?
- Welche Fahrzeuge sind dann für diesen elektrischen Betrieb vorgesehen?

2. Auch bei der S8 kam es in letzter Zeit zu deutlichen Kapazitätsabweichungen verbunden mit erheblichen Verspätungen und Zugausfällen im Streckenabschnitt MG- NE-D.

Hintergrund ist wohl hier primär ein Mangel an Fahrpersonal, nicht der Mangel an Fahrzeugen. Dadurch fehlt es auch an Personal, welches die Fahrzeuge nach Instandhaltungsarbeiten wieder „auf die Strecke“ bringt und daher kommen Fahrzeuge nach der Instandhaltung erst mal nicht zum Einsatz.

- Hat es Kontakte mit den zuständigen Stellen gegeben, um wieder einen störungsfreien Betrieb bei der S8 - insbesondere im Bereich MG-NE-D zu erreichen?
- Wenn nein, sind entsprechende Kontakte in Kürze vorgesehen?
- Welche Möglichkeiten sieht die Kreisverwaltung, darauf hinzuwirken, dass in Zukunft ein dem abgeschlossenen Verkehrsvertrag entsprechender Betrieb auf der S8 sichergestellt wird?

Mit freundlichen Grüßen



Udo Bartsch  
Fraktionsvorsitzender (SPD)



Petra Schenke  
Fraktionsvorsitzende (GRÜNE)



Dirk Schimanski  
Fraktionsvorsitzender (GRÜNE)



Horst Fischer  
Kreistagsabgeordneter (SPD)